
平成２９年１２月１４日 

 

報 告 書 

 

 那須塩原市議会議長 君島 一郎 様 

 

             那須塩原市議会 第３班 班 長 中里 康寛 

                         記録者 星野 健二 

                              

 

 下記のとおり報告会を開催しましたので、報告いたします。 

 

記 

 

１．日  時  平成２９年１１月１４日（火）午後６時～８時 

２．会  場  三島公民館 

３．担当議員と役割 

       【担当議員】 

        中里 康寛(班長) 

松田 寛人(進行役) 

        齋藤 寿一(司会者) 

        眞壁 俊郎(定例会及び臨時会の審議内容・結果について報告) 

        相馬 義一(放射能対策検討特別委員会の内容について報告) 

        伊藤 豊美(記録) 

        櫻田 貴久(記録) 

        中里 康寛(記録) 

 星野 健二(記録) 

 

４．参 加 者  市民 ６人（男性６人、女性０人）…別紙受付表のとおり 

 

５．主な意見・要望 … 別紙記録様式のとおり 

 

６．報告会の運営について 

・開催地区が重なり、来場者数に影響したため、日程や地区割りなどの検討が

必要。 

・来場者の顔ぶれがいつも同じなので、平日ではなく休日に行うことも      

検討が必要。 

・テーマが多いため時間が足りなかったので、時間を増やす又はテーマを削る

必要がある。     



議会報告会報告書（別記様式） 【班報告用様式】           

 

■第９回（平成２９年１１月１４日開催）            会場  三島公民館   

報告事項 質 疑 ・ 意 見 回 答 内 容 

定例会・臨

時会 

審議結果 

・自主財源と依存財源はどのようなたぐいのものをいい、

また民生費は具体的にどのようなものか。 

・農林費とか商工費とかというのは具体的にどんな内容で出

しているのか。      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・請願、陳情を議会で採択あるいは可決したとしても、な

かなか実行されず時間がかかる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・歳出に対する民生費の金額と比率を教えてください。 

 

 

 

 

 

・市債の残高を教えて下さい。 

・皆様から頂く税金や使用料、手

数料、分担金、負担金が自主財源

になります。依存財源は国からの

交付金また地方譲与税とか国庫支出

金、県支出金、あとは市の市債を発

行しているということの形です。民

生費は特に社会福祉関係です。老人

福祉、社会福祉関係が民生費という

形です。 

・農林水産費については農業の補

助とか、いろんな機械買った時の

補助とか、大体そういうものが主

です。あと農道整備なんかも入り

ます。あと商工費は商工会への補

助とか、お祭り、巻狩まつりとか

の補助です。 

・採択してもできないというのが

現状であります。ただ、全くやら

ないというわけではなくて、市の

ほうもそれなりに考えていると思

います。当然議会が決議したもの

なので、深く考えていると思いま

す。ただ、予算とかの都合もあり

時間が長くなったりすることもあ

ります。議会としてもこれからも

フォローしていきたいなと思って

いますので、ご理解をいただきた

いと思います 

・那須塩原市の全部の歳出は 484

億ちょっとでございます。その中

に占めている民生費に関しまして

は、156 億 8,000 万ほど使っており

ます。比率で言いますと 32.4％で

す 

・平成 28 年度末で 338 億円です。

平成 24年度が 360億ぐらいだった

ので、徐々に減ってきているとい

うのが現状です。 



放射能対策

検討特別委

員会 

・放射性廃棄物の保管と残留放射能に対する心配、２つ問

題があると思います。検討会の目的が何らかの具体的な対

策を講じるとおっしゃった。どちらの問題を重視するの

か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・放射線量の安全な線引きをアナウンスをするようなこと

が出来ればいいと思いますが、市議会として数値的なイメ

ージをお持ちですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・保管場所に保管している廃棄物の線量とかは定期的に測っ

ているんですか。それはどこかに表示していますか。また、

8,000Bq以下になったら処理しているんですか。 

 

・放射線量の高い地域の方々の不

安を払拭するためにどうしようか

というのが最初のこの特別委員会

の設置の目的でありました。その

中で関谷地区の現場を見させても

らったり、あるいは多くの方の意

見を聞かせてもらったり、少しで

も無知なものを知るためにこうい

った今報告するような状況をやっ

ています。残留の放射能検査なん

かについては、いろんな提案をさ

せてもらったり、放射線量を調べ

る機械を市に言って購入していた

だいて、それで測っております。 

 

・国が示している１時間のシーベ

ルト、0.23μSv が国の示している

基準であります。市としてはその

基準以下になるように除染作業を

去年まで全部やって終わっており

ます。それでも残念なことに若干

それを超える場所があるのは確か

です。 

栃木放送でも５時半から６時の間

に必ず全県の状況を発表しており

ます。 

 

・下水道関係だと黒磯の鍋掛に保

管しています。それについては

8,000Bq 以上のものは特定指定廃

棄物ということで、施設の前に書

いてあります。そういった状況で

測っております。 

8,000Bqを下がった物は、一般廃棄

物として市で持っている一般廃棄

物処理場へ運んでいる。いわゆる

一般廃棄物として処分している。 

 



全会場共通

の班テーマ 

 

 

 

空き家等の 

対策につい

て 

・空き家になる前にサポートを行政がしておくべき。 

・空き家か長期留守宅かわからない。 

・倒産物件の解体費用の問題で、民間では対応できない。 

・町中の空き家なら店舗への改造も可では？ 

・持ち主が分からず、誰に質問していいか分からない。 

・空き家を利用して、逆に活性化できないか。 

・行政で活用するシステムはあるか。 

・程度の良い空き家を市外、県外からの移住者に整備をし

てもらう。 

・これまで市として何をしてきたか。 

・空き家情報のネットワーク化(住める状態かの判断も)。 

・ニーズを積極的にあつめるべき。 

・空き家にしない方策を事前にＰＲすべき。 

・空き家になる地区には類似点がある。 

・市の予算で壊せないのか。 

・空き家税として課税。 

・高齢化が原因。 

・相続する人が始末をしない(住まないなら取り壊しを)。 

・私の回りを見れば、後３０年したら半分が空き家が出る

だろう。 

・空き家には、火事、不良のたまり場等々の危険がある。 

 

全会場共通

の班テーマ 

（自班テーマ以

外で１つ目に扱

ったテーマ） 

 

数字からみ

る協働のま

ち 

・必要性が分からない。 

・自治会に入らない方は何らかのペナルティが必要。 

・若い人が参加したいと思える自治会のイベントがない。 

・せっかく参加したいと思う人がいるが、同年代の人が少

なくて参加しづらくなる。 

・他地区(都会)からの移住者の増加。 

・自治会の役員などが回ってくると逃げる。 

・自治会での若い人の意見が通りにくい。 

・自治会側も相手に配慮した運営も必要。 

・私の地区はアパートがないので加入率 100%です。たと

えば、アパートの住民等は準会員みたいな資格を考えたら

どうか(会費は半額、役員は免除等)。 

・自治会の目には見えないメリットをいかに伝えるかが鍵 

・自治会を含めた全ての会の意義と必要性を説明できるた

めの文書作成。 

 

 

 

 

 



全会場共通

の班テーマ 

（自班テーマ以

外で２つ目に扱

ったテーマ 

 

子どもの未

来のために 

・社会全体の価値観が狭まっている。(金さえあればいい。

いい大学に出ればいい等) 

・大企業誘致をさらに進める。 

・自治会等への参加が減少している。親世代に比例して親

に連れられて地域イベントへの参加低減。 

・公園(小規模)の数が昔に比べてかなり減少している？ 

・親も子供達も色々な人達と交流すべき。(部活だけや勉強

だけではダメ) 

・地区やコミュニティの行事に子供達が参加出来るような

体制づくり。 

・児童クラブの充実。 

・市内に総合大学を誘致する。 

・保育園の数が少ない。 

・１億総活躍政策の子供に対する部分を確実に進める。 

・実のある少子化対策を進めてほしい。 

・子供達は地域の財産であるから、地域全体支えていく。 

 

 

 

 

会場ごとの

テーマ 

 

 

三島の課題

お し え て

っ！ 

・道路整備と町の活性化を進めてほしい。 

・西那須駅周辺の商業地の活性化を。 

・区画整理の整った環境ではあるが、道が細くスクールゾ

ーン内にもかかわらず歩道がない。 

・縦、横共に側溝が無く大雨が降ると交差点が歩けない。 

・黒磯へ行く道路が少ない。 

・烏ヶ森公園入り口交差点の右折レーンを早く作ってもら

いたい。(新４００号) 

・若い人の意見をもっと吸い上げてもらいたい。(ツイッタ

ー、ライン、フェイスブックなど) 

・アパートの住民同士のコミュニケーションがもっととれ

ると良い。 

・議員さんが少ない。 

 

 

 

 

 

その他 なし  
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